

Diario de Burgos

Año LII. / N.º 15.906 / Sábado 23 de Mayo de 1942 / Tel. 2015 / Apartado 46 / 25 céntimos

La misión española en Buenos Aires

Es obsequiada por el ministro de Agricultura argentino

Buenos Aires.—Continúan los agasajos oficiales en honor de la misión presidida por don Eduardo Aunós, mientras ésta toma los primeros contactos protocolarios con los miembros del Gobierno argentino. La entrevista de ayer en las últimas horas de la tarde, con el vicepresidente Castillo, en funciones de presidente, a quien la misión saludó en la Casa del Gobierno, fué cordialísima. Castillo ofreció todo el apoyo necesario para el mejor desarrollo de las negociaciones.

Hoy, la Bolsa del Comercio ha recibido oficialmente a los delegados españoles, quienes almorzaron luego en el Jockey Club, invitados por el ministro de Agricultura y visitaron luego a la comisión nacional de Granos.

A las siete de la tarde, comenzó la recepción ofrecida por el almirante Magaz en la embajada de España, con asistencia de elevado número de miembros de la Colonia.

Destacó en ella el más profundo espíritu de camaradería española.

Buenos Aires.—El ministro de Agricultura, Amadeo Videla, ha dado hoy un almuerzo al que asistió el ministro de Negocios Extranjeros, Ruiz Guiñazu, en honor de la delegación comercial española.

Concurrieron también los presidentes de Institutos bancarios y personalidades de la vida económica.

El ministro de Agricultura habló al final del acto, acerca de las relaciones comerciales entre España y la Argentina, y puso de relieve que son muy favorables las condiciones para el desarrollo del intercambio económico. Los dos Gobiernos—añadió—esperan, pues, poder ultimar un acuerdo en el que sean tenidas en cuenta, no ya sólo las necesidades del momento, sino las posibilidades para el porvenir. España, podrá, en primer lugar, suministrar a la Argentina productos de la industria metalúrgica, especialmente hierro y acero, mientras que Argentina puede enviar a España, trigo, maíz, y otros productos agrícolas y carne.

El ministro terminó poniendo de relieve que las circunstancias excepcionales que reinan en la actualidad, pueden favorecer la aproximación económica de los dos países.—Efe.

GUION

LAS INVESTIGACIONES CIENTÍFICAS

El Caudillo quien, con su certera visión de lo que a España conviene, mirando a lo que ha de ser en su Unidad, su Libertad y su Grandeza, concibió la idea de constituir un organismo rector de la investigación científica, generador de iniciativas en tan amplio campo de acción, y, a la vez, definidor de los cauces que aquella había de seguir.

Tenía como fin, asimismo, el Consejo superior de Investigaciones científicas, alentar las nuevas experiencias, y ayudar a los más prestigiosos hombres de ciencia españoles, realizando así la más profunda de las tareas que pueden desarrollarse, en orden a nuestro resurgir nacional y al renacimiento científico.

Los primeros brotes de esa obra, se venen convirtiendo ya en vivas realidades. Y hoy, se ofrecen con singular vitalidad, en los tres Institutos que, dependientes del Patronato Ramón y Cajal, acaban de crearse.

Son estos el de Parasitología, Edafología, Ecología y Fisiología vegetal y el de Farmacología. Y con ellos se pretende conseguir nada menos, que profundización en el trabajo científico y al mismo tiempo, poner éste al servicio de los altos intereses de la Patria.

Interesantísimo es el paso dado con ello en orden a la investigación científica, punto fundamental de nuestra cultura y de la resolución de no pocos problemas a cuyo alcance se ponen hoy elementos que jamás régimen alguno se preocupó de utilizar.

Ciento veinticinco mil toneladas a pique en acciones submarinas por aguas americanas

Nuevos e intensísimos bombardeos aéreos sobre Malta

Berlín.— Se anuncia oficialmente: En Malta han sido bombardeados día y noche los aeródromos de Hal-far y de Lucca. Otros ataques aéreos se han dirigido contra una base aérea británica del África del Norte.

Los submarinos alemanes han huido en el mar Caribe, al Este de las Antillas, y en el Golfo de Méjico, a veinte mercantes enemigos, con un desplazamiento total de 111.000 toneladas.

Otro submarino ha penetrado por el golfo de San Lorenzo en el río del mismo nombre, y ha hundido, a pe-

sar de la estrecha vigilancia de poderosas formaciones aeronavales, a tres navios, con un desplazamiento total de 14.000 toneladas. Estas operaciones han dado como resultado el hacer perder a la navegación adversaria en aguas americanas veintitrés barcos, con un tonelaje total de toneladas 125.000.

Los capitanes de navío Thurmann, Werdemann y Folckers, se han distinguido especialmente en estas operaciones en aguas americanas.—Efe.

Roma.—Comunicado italiano:

"Duelos de artillería en el frente de Cirenaica. Las líneas de la retaguardia enemiga han sido atacadas con éxito por formaciones aéreas del Eje. Un depósito de municiones fué alcanzado por los proyectiles e hizo explosión.

Dos aparatos fueron destruidos en tierra. Un tercer aparato fué derribado por las baterías de la D. C. A. Formaciones de la aviación italiana y alemana han bombardeado los objetivos de la isla de Malta."

Efe.

Es inminente la declaración de guerra por parte de Méjico al Eje

Como consecuencia del torpedeamiento de un petrolero mejicano

BARCO CISTERNA MEJICANO, TORPEDEADO POR UN SUBMARINO

Méjico.— Se anuncia en el Ministerio de Negocios Extranjeros que ha sido torpedeado por un submarino otro nuevo barco cisterna de nacionalidad mejicana.—Efe.

¿SE ACERCA MEJICO A LA GUERRA?

Buenos Aires.— La impresión en Buenos Aires es que Méjico se acerca a la guerra, a juzgar por las informaciones recibidas de aquel país. No se cree posible, en efecto, que llegue una respuesta alemana satisfactoria en el plazo que ha sido pedida, acerca del torpedeamiento, ha-

ce algunos días del petrolero mejicano "Potrero del Llano".—Efe.

PREPARANDO A LA OPINION PUBLICA

Buenos Aires.— La mayor parte de la Prensa mejicana parece preparar a la opinión pública para la guerra con el Eje, al declarar que el país deberá afrontar una grave crisis, que

hace cerca de un siglo Méjico no ha estado en guerra con una nación extranjera, y que todos deben apoyar al presidente en cualquier decisión que se adopte. Se cree que durante el día de hoy, esta tendencia alcanzará tal vez, su punto álgido.—Efe.

ES POSIBLE QUE HOY SE HAGA PUBLICA LA DECLARACION DE GUERRA

Méjico.— Se considera inminente como consecuencia del torpedeamiento de un segundo barco petrolero mejicano, por un submarino, la declaración de guerra a los países del Eje. El Gobierno mejicano no considera satisfactoria la respuesta alemana—recibida poco antes de medianoche—a la nota mejicana relacionada con el torpedeamiento del barco "Potrero del Llano".

En los círculos políticos se estima que quizá hoy mismo se hagan públicas las medidas decisivas que pudieran llevar a la declaración y consideran que posiblemente esta declaración se encuentra ya redactada y dirigida a los países del Eje.

Si Méjico entra en la guerra—según dicen los mismos centros—los envíos de petróleo a Estados Unidos se efectuarán por ferrocarril, a fin de evitar torpedeamientos.—Efe.

UN MANIFIESTO DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Méjico.— El presidente ha redactado un manifiesto en el cual solicita del Congreso que Méjico declare la guerra a los países del Eje.

Avila Camacho, convocó hoy en el Palacio Nacional a todos los miembros del Gobierno y a los jefes de las fuerzas armadas, para celebrar una conferencia.

La excitación en el país ha aumentado hoy, al ser conocida la noticia de que un segundo petrolero mejicano había sido torpedeado por los submarinos del Eje.—Efe.

ALEMANIA SE NIEGA A ADMITIR LA NOTA MEJICANA

Méjico.— Se anuncia oficialmente que Alemania se ha negado a admitir la nota mejicana relativa al torpedeamiento, hace días, del petrolero mejicano "Potrero del Llano".—Efe.

SE CREE QUE TOKIO Y ROMA, ADOPTARAN LA MISMA ACTITUD QUE EL GOBIERNO DEL REICH

Méjico.— Refiriéndose a la no aceptación por el Gobierno del Reich de la nota mejicana relativa al torpedeamiento del petrolero "Potrero del Llano", el ministro de Negocios Extranjeros, Padilla, ha declarado que "esta actitud no necesita ser comentada y que el presidente de la República decidirá lo que crea más conveniente para el honor del país".

Se cree que los Gobiernos de Tokio y Roma, adoptarán la misma actitud que el del Reich.—Efe.

LA GUERRA EN EL CIRCULO POLAR



Las tropas finlandesas y alemanas, abastecen sus posiciones avanzadas con trineos, arrastrados por resistentes perros del norte.

El Gobierno de los E. E. U. U. estudia el establecimiento de misiones económicas permanentes en España y Portugal

Lo ha anunciado el secretario de Estado, Cordell Hull

Nueva York.— El Gobierno de Estados Unidos, delibera ahora sobre la necesidad, conveniencia y urgencia de establecer en España y Portugal una misión económica a título permanente, según ha anunciado Cordell Hull, secretario de Estado.

Entre otros capítulos menos importantes, el noventa por ciento del corcho necesario a Norteamérica, venía de España y Portugal. Lo mismo sucede con la sardina en conserva, vinos generosos, algunos minerales, ciertas plantas balsámicas y ade-

rezamientos culinarios. Estados Unidos expedia a España y Portugal, algodón, maquinaria, automóviles, material eléctrico, combustible sólido y líquido, tabaco, víveres y productos farmacéuticos.

A partir de Diciembre último, virtualmente, cesaron estas transacciones. La Compañía Transatlántica española cortó su servicio habitual del correo, viajeros y carga entre Bilbao y Vigo y Nueva York. Desde entonces, los buques portugueses de pasaje apenas arriban a los puertos nor-

teamericanos, y respecto a los mercaderes de ambos países, sus viajes se pueden resumir por unidades. Sin duda, la interrupción de este tráfico encierra más razones políticas que económicas.

Cordell Hull, "rara avis", se distinguió siempre por su comprensión clara y recta de las cuestiones ibéricas, y sobre todo, de los asuntos españoles. Sin embargo, el actual clima político en los Estados Unidos, no le permite desarrollar enteramente su pensamiento.—Efe.

«Importancia y trascendencia del fútbol» Necesidad de un campo de Deportes, en Burgos

Por J. M. MARTÍN LIEBANA
Secretario de la «Gimnástica Deportiva Burgalesa»

Cuando, hace escasos meses, comenzamos la labor deportiva en esta ciudad, un núcleo reducido de aficionados apoyó nuestras gestiones aunque la inmensa mayoría de la ciudad, indiferente, no concedió gran importancia a nuestro movimiento deportivo.

Mas el trabajo ingrato, pesado constante, llegó a fructificar y con perseverancia llegósse al reconocimiento del valor indiscutible que tiene el deporte del balompié.

Hagamos unas ligeras consideraciones sobre esta actividad nueva, joven y fuerte que consideramos de gran interés y trascendencia, moral, político-social, espiritual y material, en la vida de los pueblos modernos.

Tiene una importancia considerable en el orden moral, porque tiene a la formación de espíritus fuertes, alegres y optimistas. El Fútbol aleja de atmósferas viciadas y enrarecidas, de lugares inmundos y lleva a todos, hombres, mujeres y niños, a un espectáculo amplio de horizontes, bañado de aromas de luz y de color. Forma un espectador que resiste las inclemencias del tiempo, en un acto limpio, grato, agradable y de emociones tan insospechadas que no hay otro que lo iguale, como lo asevera el que es hoy día en Burgos, en España y en el Mundo entero, el que arrastra las mayores masas de público.

Tiene importancia en el orden político-social, porque no puede haber un pueblo fuerte sin una juventud fuerte y sana. Los pueblos nuevos totalitarios no solo protegen el deporte, sino que asumen su dirección íntegramente. En España el nuevo Estado-Nacional Sindicalista con una visión exactísima de la importancia del deporte absorbe también toda organización deportiva nacional, enrollándola en la Delegación Nacional de Deporte de F. E. T. y de las JONS que regula todas las actividades del deporte, encauzando, bajo su férrea disciplina, lo que antes era un estado anárquico de aislados deportistas.

Tiene importancia social porque los equipos ya no son de meros aficionados sino representativos de las esencias de una ciudad, son una embajada de la potencialidad deportiva y económica de una población. No excitan odio entre ciudades sino que estimulan a unas y otras a superarse, asimismo. La honrilla local se revuelve para no sucumbir ante la más próxima y ello alienta, mueve a formar el músculo, a buscar horizontes más amplios, pues el equipo de cada ciudad es la ciudad misma y por eso en todas partes se anima, se mima, se quiere, se empuja al equipo que es suyo y de los suyos.

Y por último, bajo un punto de vista material, el fútbol es un deporte que reporta enormes beneficios económicos.

Joven aún la afición a este deporte en Burgos, muchos no han con-

siderado este aspecto. ¿Negocio? ¿Cómo? Ya hablaremos otro día más extensamente del Fútbol como negocio, hoy digamos simplemente que en Burgos viven ya familias del Fútbol; cada equipo que nos visita deja en la ciudad mil duros; los hoteles se disputan alojarlos; las imprentas trabajan para nosotros; los aficionados burgaleses que acompañaron a Palencia a su equipo dejaron allí diez mil duros... Es pues así que los hoteles, comercios, cafés, espectáculos y particulares son afectados notablemente con la vitalidad de este deporte.

Ahí queda esto para la sana meditación.

Todo este prólogo, lectores, tiene por objeto inculcar la necesidad e importancia del deporte. Convencidos de ello veamos cómo y dónde se juega en Burgos.

Desarrollanse actualmente los encuentros de fútbol, en un terreno de propiedad ajena, y con una cancha tan defectuosa que se domina el espectáculo desde fuera mejor que desde dentro.

Ello repercute en la taquilla madre del fútbol profesional, y uni-

do a la escasa visibilidad y comodidad que ofrece al público y que la tribuna destrozada no ofrece condiciones, nos ha movido a buscar más amplio campo para nuestro equipo y nuestra afición. Y ahí tenemos a Zatorre, escueto, duro desnudo.

Es preciso urbanizarlo, embellecerlo dotarlo de visibilidad y comodidad. La obra se la brindamos a Burgos.

La ciudad necesita un campo de deportes que eleve su nivel deportivo, y ahora, con su afición con su comercio, con sus Corporaciones, es ella quien tiene la palabra.

Burgos dispondrá del Stadium que su deportividad, su generosidad y el cariño a su tierra den de sí. Nosotros la deseáramos el mejor campo de España. Los burgaleses dirán...

TENIS DE BURGOS

Mañana domingo actuará en los jardines de esta Sociedad, de 7 a 10, la afamada orquesta BLUES.

Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes

Sobre precios de varios artículos

La Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio comunica a la Comisaría General de Abastecimiento y Transportes, haber resuelto autorizar al propietario del Manantial «Aguas minero medicinales de Roda» (Gerona), para que pueda expresar en sus etiquetas los precios de venta al público siguientes:

Aguas minero-medicinales de Roda (Gerona)

Botella de 1 litro: Precio neto, venta al público, 1'90 pesetas. Importe del envase a reintegrar, 1'10.
Botella de 1/2 litro: 1'50 pesetas y 0'80 respectivamente.

La Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, comunica que las hojas de afeitar cuyo precio de venta al público en 1936, fuese superior a 0'80 pesetas unidad, pueden seguir vendiéndose a los mismos precios que en aquella época, siempre que la calidad no haya sido modificada.

La Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, comunica, que los artículos de ornamentos de iglesias, tapices reposteros y banderas nacionales, podrán ser declarados en régimen de libertad de precios, ateniéndose a los siguientes:

Primero.— Su confección se efectuará con géneros no indispensables para la de otros artículos más necesarios al consumo y a base de bordados y estampados de carácter verdaderamente artísticos.

Segundo.— El fabricante o con-

feccionador de estos artículos, presentará en la Sección de Confección del Sindicato Nacional Textil, el oportuno escandallo, acompañando por duplicado una muestra del género empleado en el artículo, del dibujo del estampado o bordado correspondiente.

Espumosos «La Catedral»

Burgense, 3 - Teléfono 1526
BURGO

Depósito de cervezas «La Salve», de Bilbao

El depositario EXCLUSIVO para Burgos de la Cervecería «La Salve» de Bilbao pone en conocimiento de su distinguida clientela que a partir del día 22 comenzará hacer el reparto de la cerveza marca «La Salve» en la forma que de costumbre en épocas anteriores se venía haciendo.

Participando a los vendedores de este artículo que debido a la restricción que la fábrica hace a los representantes de la provincia y las dificultades del transporte para suministrar a los depósitos, a pesar de sus buenos deseos, este depósito de Burgos ha de hacer la mayoría de los repartos de la cerveza en barrilería disminuyendo por lo tanto el envase en botellas por la escasez de dicho material.

Por cuyas circunstancias nos vemos en la necesidad de anunciar a nuestra distinguida clientela que mientras tanto no nos sea aumentado el servicio de la fábrica de Bilbao no podremos aumentar los repartos conforme serian nuestros deseos, lo que hacemos público para satisfacción de nuestro servicio.

Burgos, 20 de Mayo de 1942.
«Espumosos La Catedral» Representante exclusivo de la Cervecería «La Salve» de Bilbao.

Comunicando a los clientes de los pueblos que el abastecimiento a los mismos por la dificultad del transporte, deben proveerse directamente en ésta fábrica ya que el servicio a domicilio no es fácil por ahora.

Se distingue por su sabor beba el esquisito refrescante ORANGE marca «La Catedral»

Quite su sed con GASEO dral para su vermouth SODAS y SIFONES marca «La Catedral».

Casa fundada en 1925.

FOMENTO GANADERO

Nueva entrega de sementales vacunos por la Diputación Provincial

A las once de la mañana de ayer viernes, tuvo lugar en el mercado de ganados, la entrega de cinco magníficos sementales vacunos adquiridos por la Excelentísima Diputación Provincial, con la colaboración económica de la Caja de Ahorros Municipal de Burgos y Cámara Oficial Agrícola, a otros tantos Ayuntamientos y entidades ganaderas de la provincia.

Al acto, celebrado con la sencillez con que vienen desenvolviéndose todos los de esta naturaleza, asistió el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento señor Alvarez Imaz, acompañándole, por las entidades que intervienen en esta adquisición, los señores Puente Careaga y Quintana en representación de la Diputación; señor Diaz Oyuelos por la Caja de Ahorros Municipal y don Pedro del Campo por la Cámara Oficial Agrícola, presenciando la entrega el alcalde de Burgos señor Gómez Escolar, el jefe y sub-jefe del Servicio Provincial de Ganadería señores Delgado y Portero, respectivamente; el delegado de Cria Caballar, señor Andueza, el presidente del Sindicato provincial de Ganadería, señor Gutiérrez Manrique, el del local señor Porres y gran número de ganaderos y entusiastas que ven con el mayor agrado esta obra de mejora pecuaria, iniciada hace unos años y proseguida con el mayor entu-

siasmo por las Corporaciones citadas.

En nombre de todos, el presidente de la Diputación provincial fué haciendo entrega a los representantes de los Ayuntamientos de Quintanar de la Sierra, Canicosa de la Sierra y Arauzo de Miel de los sementales correspondientes, todos ellos de raza suizo-parda, reservando otro para el de Huerta de Rey, cuyo representante no llegó a tiempo al acto.

Asimismo el señor Puente Careaga hizo entrega al ganadero de Burgos señor Hurtado, en representación del Sindicato local de Ganadería, de otro semental vacuno, éste de raza «holandesa» con destino a la mejora del ganado lechero de la capital.

Todos los concurrentes al acto elogiaron la magnífica conformación y cualidades de los sementales entregados, seleccionados tras una detenida búsqueda en la provincia de Santander y felicitaron entusiastamente a las entidades que realizan tan plausible obra de mejora ganadera, alentándolas para que la continúen y aún incrementen en lo futuro, con lo que saldrá grandemente beneficiada la economía provincial.

La peregrinación vallisoletana al Pilar

Ayer tarde, de regreso de Zaragoza, se detuvo unas horas en nuestra ciudad, la peregrinación vallisoletana que ha visitado el Santuario Nacional de la Virgen del Pilar.

Durante su estancia en ésta, se ha dedicado a visitar los monumentos, partiendo a las siete y media para Valladolid.

PREGON de la Falange

Sindicato Español Universitario

Exámenes libres en la Universidad de Valladolid.

De la Jefatura del Distrito Universitario del Sindicato Español Universitario de Valladolid, se ha recibido un telegrama que dice lo siguiente:

«Orden Ministro Educación comienzan exámenes libres, día uno de Junio.»

Lo que se hace público para general conocimiento.

Frente de Juventudes

Sección de deportes

Mañana, domingo, a las diez de la mañana en el Campo de deportes de Zatorre contendrán en partido amistoso los equipos del Frente de Juventudes Artillería y Deportiva Ferroviaria (segundo equipo).

Villalobos en fiestas

Los días 27, 28 y 31 del corriente se celebrarán grandes bailes.

GRANDES FIESTAS en Tardajos

Los días 24 y 25, amenizadas por una gran Orquesta de Burgos compuesta por 7 profesores.

VAQUERO

San Juan, 65

(Frente a Delegación de Hacienda)

Presenta siempre las últimas novedades en
BISUTERIA Y OBJETOS PARA REGALO

Bolsa de la Propiedad

LLANA DE AFUERA, 7, 1.º TELEFONO, 2175
VENDEMOS: amplio edificio propio para industria, sito en Llana de Adentro, 1 y 2

EL SEÑOR D. Maximino Cuesta Fernández

Industrial que fué de Revilla del Campo

falleció el día 22 a los 74 años de edad, después de recibir los S. S. y la Bendición de Su Santidad

Q. E. P. D.

Su esposa doña Josefa Arribas Arribas; hijos Eulogio, Beatriz, Teresa, Paula, (maestra nacional) y Pilar; hijos políticos Toribia, Eduardo y Alberto, nietos, sobrinos y demás familia.

Ruegan a sus amistades una oración por el eterno descanso de su alma.

Revilla del Campo 23 de Mayo de 1942

Mañana llegará a España Su Aiteza Imperial el Jalifa

Madrid.—Su Aiteza Imperial el Jalifa, Huley Hasan Ben el Mehdi, pisará tierra española, el próximo domingo día 24, en visita oficial a S. E. el Jefe del Estado. Su Aiteza Imperial viene a España acompañado del alto comisario de España en Marruecos, teniente general Orgez, y de su séquito, con los que recorrerá distintas poblaciones españolas.

Forman el séquito de Su Aiteza Imperial el Jalifa, S. A. I. Muley Mohammed Ben el Mehdi, hermano mayor de S. A. jefe de las Mehallas jafianas; el gran Visir Sidi Ahmed Ben Abdel crim, jefe del gobierno, galardonado por el Caudillo con la Cruz Laureada de San Fernando; el chambelán Sid Abdeluahid Ben el Hach; el secretario general del Mejzen SidiHamed Ben el Bachir; el ministro del habus, Sidi Mohammed Ben Abdelkader; el capitán moro Sidi Mohamadi el Aarbi; el primer jefe ayudante de la Casa militar de S. A. comandante de infantería don Luciano Garriga y el médico de S. A. comandante don Juan José Aracama.—Cifra.

Se ha ordenado la evacuación de Chung King

¿Está en vías de realización la invasión de Australia?

TEMORES...

Tokio.—La inquietud reina en la ciudad de Chungking a consecuencia de la falta de gasolina y de la penuria de viveres. Además la población teme los bombardeos japoneses. Las autoridades han ordenado la evacuación de la ciudad, según informaciones de Chungking recibidas en la capital nipona.

¿SERA INVADIDA AUSTRALIA?

Londres.—El corresponsal de la agencia Reuter en una de las bases aliadas de Australia declara que la conjetura que se hizo al caer en poder de los nipones el archipiélago filipino, de que habrían de llevar todas las fuerzas aéreas que tenían en aquella región a reforzar las destinadas a la invasión de Australia, se ve confirmada por los hechos, ya que, dice, los aparatos nipones que intervinieron en la batalla del mar del Coral y que ahora se hallaban diseminados por las innumerables islas de aquellas aguas, se ven a diario reforzados con nuevas unidades.

Añade el corresponsal que los japoneses utilizan en sus recientes y violentos ataques un nuevo modelo de bombardero pesado, de gran radio de acción, y que en Rabaul, en el curso de los últimos

vuelos ofensivos aliados, ha sido registrada la presencia de "Messerschmitt" alemanes en unión de los cazas japoneses.

Estima por último el representante de la agencia Reuter que el aumento de los bombarderos nipones en la región próxima a Australia pudiera ser indicio de que el ataque al continente, esperado hace tiempo, está en vías de realización.—Efe.

CRUCERO HUNDIDO

Melburne.—Comunicado del Cuartel general aliado:

"Nuestras fuerzas navales en el curso de acciones submarinas han destruido los siguientes buques enemigos: Un crucero armado con cañones de 8 pulgadas de la clase "Kako", un mercante de 19.000 toneladas y otro mercante de 6.000. Efe.

Todas las reservas de Timochenko comprometidas en la cuenca del Donetz

Se ha pasado a la fase de aniquilamiento de los efectivos soviéticos

Roma.—Refiriéndose a la situación en el frente oriental, el periódico "Il Popolo di Roma", hace constar que el ejército de von Mannstein en Cirenaica y el de von Boehn en el sector de Jarkof, han causado a los bolcheviques dos graves derrotas que tendrán graves consecuencias para

los soviets en el cuadro general estratégico del frente del Este.

"Las pérdidas experimentadas por los efectivos enemigos en Kerch y en la batalla de Jarkof—declara el periódico—son muy graves, tanto en hombres como en material.

Es de notar que en Crimea y en la cuenca del Donetz, los alemanes han tenido y tienen la iniciativa en las operaciones, las cuales se encuentran muy próximas a una terminación victoriosa.

En tanto que von Mannstein ha rechazado hasta la extremidad de la península de Kerch a ocho divisiones soviéticas derrotadas, las fuerzas de von Boehn han dominado la situación en Jarkof y pasando a la ofensiva han obligado a Timochenko a comprometer todas sus reservas después de experimentar pérdidas considerables y de haber visto fracasar su plan de conquista de Jarkof.

Nos encontramos pues, en presencia de una nueva fase de la gigantesca batalla del Donetz, en la que las fuerzas bolcheviques han empleado 600 mil carros blindados, fase que pudiéramos llamar de aniquilamiento del enemigo".—Efe.

¡Mujer de la Falange!
¿Que significa para tí
2,50 pesetas al mes? Qui
tatelas de tus gustos y
compra la Revista "Y".

PARA BELLUM

LA GUERRA

El próximo y el lejano Oriente

Ha comenzado la actividad guerrera de la primavera. Aun pasará algún tiempo hasta que en tierras rusas la ofensiva alemana se desarrolle en toda su intensidad. Las operaciones de Kertch no han sido más que el preámbulo o la preparación.

La guerra, durante el invierno, ha sido esencialmente marítima; por una parte, la ocupación por el Japón de la serie de islas y bases navales que forman alrededor de Tokio un formidable cinturón defensivo, y por otra, con las operaciones en el Mediterráneo y la batalla del Atlántico, que se ha prolongado hasta las mismas costas americanas donde los submarinos alemanes están realizando proezas asombrosas.

Ahora, empieza la fase terrestre, que puede ser la definitiva. Las guerras se rifan en el mar y en el aire, pero donde se deciden es en tierra.

En los dos principales teatros bélicos, próximo y lejano Oriente, se presentan al Eje perspectivas análogas: Aquí, la Rusia bolchevique; allí la China de Chung-King. Estos son los principales enemigos, de los que tiene que deshacerse en los meses en que el sol permite operar en su terreno.

En los dos lados el principio ha sido el mismo. Los alemanes han empezado en Crimea, ala derecha de su línea. Asegurada ésta, dominarán el Mar Negro y el de Azof, evitarán toda clase de movimientos envolventes del enemigo y pueden desarrollar la ofensiva en los puntos que estimen oportunos, sin temor a sorpresa por el flanco.

En la otra parte, es Birmania la que representa el mismo papel que Crimea. Conquistado el terreno por los nipones; triturados los ingleses, y expulsados los soldados de Chang-Kai-Chek, tienen los japoneses asegurado su flanco izquierdo y quedan libres para desencadenar una violenta ofensiva que les haga dueños de toda la China.

Los anglosajones siguen hablando de sus propósitos de desembarco en Europa, como medio de oponerse a la acción germana en Rusia y hasta en la Cámara de los Comunes se ha anunciado la operación por el mismo Gobierno inglés. Extraño parece que puedan en serio abrigar tales proyectos. Si lo intentan, desde luego se puede asegurar el más enorme fracaso.

Análogamente, también en el Pacífico hablan los norteamericanos de emprender la ofensiva, a la que se le puede aplicar el mismo pronóstico.

Para la primera contraofensiva los ingleses parecen tener predilección por Noruega, sin duda, para darse la mano con los soviets en Murmansk y desbordar el flanco izquierdo de la línea germana, pero no deben olvidar la trágica lección que al principio de la guerra recibieron en aquellas costas y que el paso por Calais de los barcos alemanes les permitió reunir toda la escuadra en su base, muy próxima a aquellas aguas.

En el lejano Oriente, cada vez que los buques aliados han asomado por aquel dedalo de islas, han sufrido un descalabro, como en Java y en el Mar del Coral, por lo cual no es probable que insistan y más bien los proyectos—mejor que proyectos, ilusiones—

mejor que proyectos, ilusiones—

yankis van hacia el norte, confiando en que al fin los bolcheviques se decidan a romper con el Japón y les ayuden desde Siberia.

Pero los soviets saben muy bien lo que se juegan y el ejército que en Manchukuo está dispuesto a cogérles de flanco y aislar de Moscú la región de Wladivostok.

Vemos la analogía de las operaciones que se preparan en dos territorios alejados uno de otro tantos miles de kilómetros. No podemos dudar del éxito de las fuerzas del Eje, que presentará al fin del verano, una perspectiva de la guerra que permita confiar en un próximo fin.

Armas de la guerra moderna

"BV-141" el avión "asimétrico"

El telégrafo con sus originalidades de esta guerra constante de armas nuevas, dió la noticia escueta. Tras la originalidad de "lo nuevo" quedó esa otra incertidumbre que daban las primeras demostraciones gráficas de los aviones "asimétricos", que, desconocidos, eran el tema constante de la información.

"Pero... ¿sabe el lector lo que es el avión "asimétrico"? ¿Se ha hablado claramente de sus ventajas o inconvenientes? ¿Tiene interés para la guerra esta original máquina bélica? Siga el lector, curioso o atento, lo breve de estas líneas, y el avión "asimétrico" habrá dejado de ser para él la incógnita extraña de este nuevo.

La casa Blohm y Voss de Hamburgo, dedicada a las grandes construcciones navales, empleó una parte de sus actividades a la creación de verdaderos aviones trasatlánticos. Allí fueron construidos aviones gigantes y los grandes aviones de reconocimiento y bombardeo a grandes distancias.

Al genio de un director—el ingeniero Dr. Vogt—una máquina extraña fué concebida; se trataba de vencer dificultades en el vuelo y en el ataque, que en los aviones monomotores, y aún en los polimotores, dificultan la técnica del vuelo. Y el avión "asimétrico"—"insemetría" que iba a burlar las leyes tradicionales de la simetría—fué modelo de prueba, y se empleó por primera vez, y con éxito, en la victoriosa campaña del Este. Y tras el éxito, perfeccionado en los detalles, surgió el avión "BV-141" la obra de Blohm y Voss, revolucionadora de la técnica del vuelo.

BERLIN.—En la aviación alemana han sido puestos en servicio aviones asimétricos, los cuales, según informa la Prensa alemana han dado excelentes resultados en el frente Oriental. Así como en los aviones normales el motor está en el centro del avión o si son de dos o más motores, colocados simétricamente, a ambos lados, en el nuevo avión "BV-141" construido por Blohm y Voss el motor está en la izquierda, y en la derecha se halla el puesto para los tres tripulantes. El nuevo avión desarrolla una gran velocidad; asciende y maniobra con extraordinaria rapidez, y va armado con cañones y ametralladoras.

El "BV-141" llamado avión "asimétrico" por su falta de simetría es un avión militar del tipo destructor, dotado de un motor de doble estrella de la Bayerische Motor Werke, BMW-801. Es, técnicamente, un aparato de un solo motor con rendimiento superior al bimotor más potente. Por primera vez en él, y con miras a ventajas excepcionales, se ha quebrado la técnica constructiva que era el principio más respetado: simetría de propulsión.

En el BV-141, el motor y el fuselaje están sobre el ala izquierda, y tiene mandos posteriores, tan sólo en ese lado. A la derecha, en una cabina de blindaje a cristal, van los tres tripulantes; la carlinga de mandos, es propiamente, por su forma aerodinámica, la base compensadora, y por ello, basta solamente con el mando de vuelo situado en la parte posterior del lado izquierdo para que, con esa simple dirección, el vuelo sea más sencillo y más perfecto. Todo lo que antecede, con respecto al vuelo, pues, en lo que respecta a ventajas combativas estas son muy mucho mayores.

La cabina de mandos y de combate del avión asimétrico tiene amplia visión al frente y a la parte posterior. También a la derecha y a la izquierda, su acción combativa, es completa. Dos cañones MG y varias ametralladoras moder-

nísimas, forman el equipo agresivo y defensivo. Con los tres tripulantes—uno piloto y dos situados al ataque en proa y popa de la carlinga—la acción combativa del avión es completa con el mínimo de ocupantes. Si se une a todo esto el que el avión del ingeniero doctor Vogt—"BV-141"—por principios aerodinámicos, ofrece una menor resistencia, con simplicidad de mandos, de ahí su facilidad a lograr altura y sus enormes facultades de maniobra.

Pero el verdadero secreto del avión asimétrico está en su gran acción destructiva. Su armamento, potente y enorme, le dan una capacidad agresiva como jamás se pudo imaginar. Y, con una velocidad de CAZA, el "BV-141", la obra de Blohm y Voss, creación genial del ingeniero doctor Vogt, es hoy el arma más terrible de Luftwaffe alemana.

Teatro Principal

GRAN COMPAÑIA DE COMEDIAS COMICAS

F. Martínez Soria

Hoy, a las 7:45 y 10:45

ESTRENO

del "disparate" cómico en tres actos, original de Prada e Iquino

El difunto es un vivo

Exitó clamoroso de Martínez Soria

CAMPAMENTOS

Una de las manifestaciones más importantes de la labor del Frente de Juventudes, son los Campamentos.

Miles de niños y muchachos disfrutan anualmente de las delicias de una vida sana, en la playa o junto a la montaña.

Pero el Campamento no es solamente lugar donde la juventud recrea su espíritu y tonifica sus miembros, sino además escuela donde, en un ambiente castrense y disciplinado, se atiende a la formación patriótica y cultural de los camaradas del Frente de Juventudes.

El pequeño óbolo que tú deposites en las huchas el día de la cuestación anual de San Fernando ha de contribuir a que el número de campamentos aumente.

Ayuda a la Juventud

Las jerarquías italianas del Dopolavoro

Visitan nuestra Catedral

Las jerarquías del Dopolavoro italiano, que llegaron a Burgos en la noche del jueves, fueron cumplimentadas en la mañana de ayer, por el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, que les acompañó más tarde a visitar la Catedral, de la que quedaron francamente admiradas.

Luego continuaron su viaje hacia el Escudo para depositar una corona de flores en el monumento a los caídos italianos en nuestra Cruzada.

Incautación de aceite

Avila.—De 1.101 kilos de aceite se ha incautado la Fiscalía provincial de Tasas que sancionó a seis vecinos de Villarejo del Valle, con multa de mil pesetas a cada uno.—Cifra.

Solución a los problemas urgentes

Objeto de atención preferente lo son los problemas que la vida universitaria presenta en España.

Recientemente, un decreto de Educación Nacional restableció la existencia de los Colegios Mayores de tanto abolengo y tradición en nuestra universidad clásica. Fué un paso decisivo y ventajoso en la marcha hacia la restauración de las universidades españolas de las épocas preteritas, que fueron guía y fero en el mundo de la ciencia y del saber.

Es preciso vencer, a menudo, no pocas dificultades que se presentan sobre todo en momentos como los que actualmente vivimos; tantos años de abandono, y los desastrosos efectos de nuestra guerra, han traído como consecuencia el que se haga preciso acudir al remedio de mil necesidades que reclaman urgente solución.

Sabia táctica del Gobierno es elegir aquellas cuestiones que más pronta asistencia necesitan para ir, poco a poco, rematando la obra de reconstrucción en que se ocupan todos los esfuerzos actuales.

En la universidad correspondiente a una de las más famosas ciudades españolas por su activo papel desempeñado en nuestra historia y por su riqueza y tradición histórica, fué ordenada la creación del Colegio Mayor "Isabel la Católica". Nos referimos a Granada, la bella ciudad andaluza tan vinculada a la vida de la gran reina Isabel.

El Gobierno comprendiendo que los problemas universitarios—como antes decíamos—son de los que más atención merecen, ha declarado de urgencia las obras de dicho Colegio Mayor.

Pronto será un hecho este decreto que con fecha once de los corrientes establece la interesante disposición y pronto ha de constituir una prueba palpable de que el Estado nacional-sidicalista se halla empeñado en una noble política de realidades.

Una nota de la Nunciatura Apostólica

GRATITUD DEL SANTO PADRE POR LAS PRUEBAS DE ADHESION Y AFECTO RECIBIDAS

Con motivo del XXV aniversario de su consagración episcopal

Madrid.—La Nunciatura Apostólica en España, ha hecho pública la nota siguiente:

“En número verdaderamente extraordinario, que alcanza la cifra de muchos millares, se han recibido en esta Nunciatura Apostólica, los testimonios de fervorosa adhesión al homenaje dedicado a Su Santidad el Papa Pío XII, con ocasión del XXV aniversario de su consagración episcopal.

Aparte del magnífico esplendor con que se han desarrollado en todas las ciudades y pueblos de España los actos colectivos organizados para conmemorar tan fausto acontecimiento, y del singular realce prestado a los actos de carácter nacional celebrados en Madrid por la presencia en ellos de S. E. el Jefe del Estado, de su Gobierno y del Cuerpo diplomático, el pueblo español entero, con las autoridades de la Iglesia y del Esta-

do al frente, ha demostrado a esta representación pontificia, por medio de innumerables telegramas, cartas, tarjetas y firmas, su filial adhesión y su entrañable amor al Santo Padre.

Difícil es hacer un recuento exacto de ese plebiscito de veneración y de amor al vicario de Cristo por parte de los españoles, ya que en él han tomado parte desde las más altas categorías sociales hasta los fieles de las más humildes aldeas: los Excelentísimos Señores Arzobispos, obispos y vicarios capitulares y generales, Excmos. Sres. Gobernadores civiles y militares, jefes de las fuerzas armadas, autoridades judiciales, jefes de las organizaciones del Movimiento, Diputaciones provinciales y Ayuntamientos, Universidades e Institutos, inspectores de enseñanza, maestros y escuelas, Prensa, Cabillos Catedrales y Colegiales, clero secular y Comunidades religiosas,

asociaciones de Acción Católica, cofradías y Asociaciones piadosas, colegios de religiosos, Cámaras y organismos oficiales y funcionarios del Estado, centros culturales, familias y fieles particulares de todas las clases sociales, etc.

Bien quisiera esta representación pontificia expresar a todos y cada uno de ellos, en nombre del Santo Padre, su profundo agradecimiento por esta insuperable prueba de afecto y adhesión, pero siéndole ello absolutamente imposible, se complace en hacer público por estas líneas su emocionado reconocimiento y en proclamar que el católico pueblo español ha hecho honor una vez más, en forma que ha conmovido profundamente el corazón del Santo Padre, a sus hidalgos y tradicionales sentimientos de fidelidad, de amor y de devoción al vicario de Cristo.

Cifra.

LA PROVINCIA

Melgar de Ferromental ZORITA

Con motivo de la romería que días pasados reseñé, he inquirido algunos datos sobre el histórico pasado del lugar de Zorita, que me han sido suministrados amablemente por el arcipreste don Sixto Torre, más algunos otros que he podido tomar de un detallado trabajo de don Luciano Huidobro, cronista de la provincia.

La villa de Zorita ya existía en la época de la invasión árabe, y dada su estratégica situación sobre la margen izquierda del Pisuerga (que por entonces constituía la frontera con León), nos hace pensar que fuese una plaza fortificada cuyo nombre tal vez fuese Civitas, del que se ha derivado, por corrupción el actual de Zorita.

Según vemos en un documento que figura en el archivo eclesiástico, firmado en Burgos con fecha 13 de mayo de 1473 por el Obispo don Luis de Acuña, se hace constar que ante la casi despoblación y el estado ruinoso de la dicha villa, originados por las continuas guerras y disensiones entre los herederos del señor don Diego de Sandoval y otros caballeros, los clérigos de ésta debían trasladarse al inmediato Melgar, aunque obligándose a decir misa en Zorita los domingos y fiestas principales.

Poco después, debió ser abandonada por sus moradores, que se repartieron por los pueblos vecinos, fijando la mayoría su residencia en Melgar. De aquí parece datar la devoción entusiasta de los melgarenses hacia la Virgen, que ha continuado con todo su fervor hasta nuestros días.

Según algunos documentos que el señor Huidobro menciona, debió poseer las iglesias de Santa María y Santa Leocadia. En cuanto a la imagen de la Virgen, nos hace suponer por su traza escultórica, que no data de fechas tan remotas, pudiendo ser esta de hechura bastante más moderna, para sustituir la primitiva y continuar el fervoroso culto que se la ha venido dispensando.

EL CORRESPONSAL

POMADA CEREOL Quemaduras, Granulaciones, Herpes, escaras, úlceras, grietas, SABAÑONES, ULCERADOS. Censura Sanitaria n.º 22



MIRANDA DE EBRO

Empiezan las fiestas de San Juan del Monte

Conforme al programa y con tiempo ideal, el jueves a las diez en la iglesia parroquial de Santa María se celebró una misa de difuntos, seguida de un responso en la capilla del Cementerio, donde se depositó un ramo de flores, por los cofrades de San Juan del Monte fallecidos, actos a los que asistió, la directiva y numeroso público.

A las siete y media de la tarde, la banda municipal, precedida de la bandera de la Cofradía, recorrió las calles más céntricas de la ciudad, tocando pasacalles, disparándose infinidad de cohetes al paso por las mismas.

ELECCION DE LA REINA DE LA FIESTA

Con un lleno imponente, se celebró el anunciado baile de gala en el salón "Imperio" para proceder a la elección de la "Reina de la Fiesta".

En el espacioso salón platórico de juventud y belleza, representada por el bello sexo en el que abundan jóvenes de hermosura deslumbradora, fué elegida por unanimidad del Jurado, la señorita Marujita Cano Gómez, quien como damas de honor, nombro a la señorita Genoveva Albiz Pérez y María Teresa Martínez Rodríguez.

Hecha la presentación al público,

El Corresponsal

ARANDA DE DUERO

CAPITULO DE BODAS

En el día de ayer y en la parroquia de Santa María de esta villa, ha tenido lugar el enlace matrimonial del conocido compositor y renombrado pianista arandino Antonio Nebreda Martín, con la bella y simpática señorita María García Montoya.

La novia lucía elegantísimo traje de calle que contribuía a realzar su natural hermosura.

Bendijo la unión el R.P. Pérez del Colegio del Corazón de María, actuando durante la misa el compañero del novio y gran violinista Estefanía, conocidos ambos muy especialmente por el público burgalés.

Cantó durante la misa el Ave María de Gonod el formidable tenor arandino Lorenzo López.

Apadrinaron a los contrayentes el hermano del novio don José industrial de esta plaza y la bella señorita Asunción Pedreira Montoya prima de la desposada.

Los invitados fueron obsequiados en el frontón Arandino en donde se celebró durante todo el día un animado baile.

El feliz matrimonio ha salido en viaje de novios para Madrid y otras poblaciones españolas.

Desde estas columnas enviamos nuestra sincera enhorabuena a los señores Nebreda-García, a quienes deseamos una interminable luna de miel.

Briviesca

NATALICIO

Días pasados dió a luz con toda felicidad una hermosa niña, doña Felisa Sáez, esposa del maestro nacional don Alfredo Carrión e hijo del industrial de esta plaza don Aurelio.

A las muchas felicitaciones que está recibiendo tan venturoso matrimonio unimos la nuestra muy sincera.

LETRAS DE LUTO

Confortado con los auxilios espirituales falleció el día 20, a los 75 años de edad, el principal concejal de este Ayuntamiento don José María García Sagredo. Al sepelio celebrado el día de hoy acudió la mayoría del vecindario, testimoniando así el gran aprecio de que gozaba el finado.

A su viuda y familiares acompañamos en su dolor.

SESION DEL AYUNTAMIENTO

Abierta la sesión del día 20, bajo la presidencia del señor alcalde señor Linares, se da cuenta del fallecimiento del segundo teniente alcalde don José María García Sagredo; poniéndose de relieve las inmejorables cualidades que tenía de excelente briviescano, amante de la ciudad y haciendo resaltar el entusiasmo con que contribuyó al mejoramiento de la misma.

Se acuerda pasar en comisión a testimoniar su sentimiento a la viuda y demás familiares del finado, levantándose la sesión en señal de duelo a las siete y cuarto.

EL CORRESPONSAL

Deportes

Gimnástica-Arenas

Poco tenemos que añadir a lo que ya de sobra conoce la afición. Existe verdadera impaciencia porque llegue la hora anunciada—que, entre paréntesis, son las cinco y media—para que comience este partido que podemos calificar de sensacional.

La alineación de nuestro equipo será muy parecida a la de encuentros anteriores. Únicamente hemos de señalar la falta de Rafael, que razones poderosas, han llevado de Burgos. En cambio, ocupará su lugar, según noticias, el defensa izquierda del Real Unión de Irún, Clavé, que se encuentra entre nosotros.

La delantera se compondrá, seguramente, de la forma que sigue: Araiz, Inciarte, Lantarón, Bilbao y Urreiztieta.

SEÑORITA..

Adquiera siempre sus productos de tocador de

PERFUMERIA PAQUISARI

Ante el regreso de los héroes

"Mientras vuelve la División"

Por Eugenio SUAREZ

Si hubiera para creer en los destinos y en los signos, nunca mejor bienvenidos que ahora se encontrarán los divisionarios. La Patria les aguarda, dicen en la morada del viento estas brisas cantábricas que templan los calores. San Sebastián está desconocido. Hace varios días que mantiene sobre sí un sol benevolente y moderado. A veces se pone a llorar un poco de "chirimiri" impaciente. Para eso no cuenta, porque elige la alta hora de la amanecida, seguro que es para que nadie lo vea. Pero basta de hablar del tiempo, que para esto no hacemos crónica. La llegada de los 1.300 voluntarios marca una nueva era en la historia de la División Azul.

Hasta la fecha sólo vinieron los que estaban físicamente impedidos para combatir. En prenda se dejaron allí la carne herida. Los que vienen ahora tienen un impedimento moral. Son los hombres casados que eligieron los caminos del servicio de la comunidad, abandonando los particulares. Los reclaman sus hijos, todos muy pequeños para entender de glorias y de riesgos.

Diez meses de cruenta lucha entre el frío y el barro, entre las emboscadas bolcheviques y la lira y la gaita nostálgica, que tiran con fuerzas, que estrangulan el alma con angustia extranjera.

Cuando los hijos de nuestros hijos releen la grande y general historia de España, encogida y breve por el peso de los años, tropezarán con una epigrama que dirá: "España vuelve al mundo". Y así es en las escasas líneas frías donde estará encerrada la epopeya del abuelito.

El día 21 salieron de Hoff con rumbo a España y con el corazón acelerado. En la misma ruta se cruzan con ellos, otros cientos de

camaradas que marchan a coger el fusil, aún caliente por el último disparo. Son los mismos: idéntico espíritu, iguales alientos. Nosotros sabemos que unos vienen y otros van. El enemigo nunca se dará cuenta. Porque el todo homogéneo que es la División Azul permanece clavado en el punto de vanguardia, presentando por el punto de mira del fusil —que es un punto de vista muy justo— la cuenta impecable que dejaron en la paz de España.

El día 22, el camarada Dionisio Rídruejo y el gobernador y jefe provincial, acompañada por el elemento oficial pasaron una visita al cuartel de Irún, donde fueron recibidos por el teniente coronel Villalba que manda las fuerzas de relevo.

San Sebastián está llena de soldados de la División Azul.

El hospital del General Mola ha vuelto a su triste y blanca labor de humanidad y allí, Dionisio, el más joven capitán, con las estrellas en el cielo, los ha estrechado la mano y les ha abrazado. ¡Cuanto tienen que hablar dos hombres

que vivieron una guerra! Yo también lo sé porque pisé la raya soviética. Y no es una visita rígida y oficial, sino una camaradería inédita, en las que los nombres rusos y ciudades y burgos van jalando los recuerdos más intensos en la vida de un hombre: Otensky, Possad, Pmberesja, Chechpulino, Trigorowo. La visita al hospital efectuada el día 21 fué uno de tantos actos de cordialidad que con fervor falangista ejecutó un magnífico y sencillo camarada, el gobernador y jefe provincial del Movimiento en San Sebastián.

Se cree que la llegada de nuestros voluntarios será el domingo día 24 a las nueve de la mañana, en la frontera. El viaje a través de la enmudecida fisonomía de Europa es imprevisible.

En esta capital se espera con entusiasmo el gran día. Y causa un poquito de pena ver como ese entusiasmo se congela en muy pocos sitios por fortuna; por ejemplo, en el finado bar Bañque. Quizá son malas imaginaciones mías y espero rectificar de todo corazón.



Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Sección Femenina

II CAMPAÑA DE VACUNACION ANTIDIFTERICA
desde el día 25 de Mayo al 25 de Junio
en el Instituto de Higiene de 6 a 7 de la tarde
¡Arriba España!

Confesiones inglesas

Graves realidades marítimas

"La flota británica está, materialmente, muy por debajo de la fuerza de las flotas del Eje combinadas, en todas las clases de buques, excepto en cruceros. Nuestra inferioridad es notable en acorazados de combate, pero más seria que nuestras deficiencias materiales en acorazados de combate que pueden mejorarse, es nuestra falta de bases navales adecuadamente instaladas, desde las que nuestros buques y escuadras pudieran operar.

En el Mediterráneo, desde la caída de Francia, hemos quedado reducidos a Alejandría (con muy malas condiciones de diques) y a Gibraltar, en los dos extremos, mientras que Malta, base clave para interrumpir las comunicaciones del Eje con Africa, está sometida a constantes e intensos ataques de bombardeo y, según parece, sólo puede ser utilizada parcialmente por las pequeñas unidades marítimas. De ahí los grandes refuerzos que ha recibido el Cuerpo Expedicionario de Africa.

En el Océano Indico, Colombo y Trincomale, en Ceilán, apenas si pueden ser consideradas como bases, a causa de nuestros recientes reveses en aquellas aguas. Para recuperarlas como bases, en vista de un futuro "regreso" en el Lejano Oriente, habría que llevar a cabo una gran batalla naval en la que resultáramos victoriosos.

Más al Oeste, en Bombay y Aden, existen algunas pequeñas ayudas navales, pero estas bases no están equipadas para prestar servicio a grandes flotas. Las únicas que nos quedan a orillas del Océano Indico, son Durban y Simonstown, a unas 3.000 millas de Ceilán, pudiendo albergar buques pequeños, pero estas posibilidades combinadas no son grandes y nada más que un lejano eco de nuestras bases de primera clase que tan sólo nos queda en Inglaterra.

En las Australias del Sur y en Nueva Zelanda existen espléndidas bahías y anclajes, pero las finalidades de arsenal y especialmente de dársena, son muy escasas; por otra parte, estas bases, como las de las

costas africanas, se encuentran a terribles distancias de las bases recientemente conquistadas por el Japón en el Pacífico Sudoccidental y también del propio Japón.

La inmensa gravedad de la pérdida de Singapur se aprecia ahora en nuestra agitada situación marítima de todo el mundo. Otro tanto cabe decir de las bases navales de Inglaterra en Oriente. Nuestras deficiencias en este sentido son más serias que la escasez de buques de guerra que sufrimos, ¿qué puede hacerse sin combustible, cuando una flota, sin un suministro seguro de éste, no es más que chatarra?

La flota es exclusivamente impelida por petróleo. El petróleo del Lejano Oriente, incluyendo nuestros propios suministros de Borneo y Birmania, está ahora fuera de nuestro alcance; los suministros de Persia y del Irak están amenazados; no puede disponerse del suministro ruso y el petróleo de Venezuela transportado por los buques cisterna ingleses y americanos, está sometido a violentos ataques: la demanda americana aumenta respecto a sus propios amplios recursos y los petroleros americanos son hundidos ante la costa americana.

Con una poderosa flota japonesa en el Océano Indico y fuertes flotas de Alemania e Italia que amenazan el Mediterráneo y el Atlántico, la escuadra inglesa ha de soportar un peso por encima de sus fuerzas, dadas las graves tareas que le están encomendadas en todos los mares".
(De "Daily Mail", de Londres)

ORGANIZACIONES VALLEJO

Teatro Principal
Día 30: 11 1/4 noche
4 grandes combates
de BOXEO

"TRENES" DE PLANEADORES EN NORTEAMERICA

Para transporte de mercancías

Nueva York.— Trenes de planeadores serán utilizados dentro de no mucho tiempo para el transporte de mercancías en sustitución del servicio que hoy desempeñan los barcos, ha declarado el ingeniero de aviación Leoning Glover, en una conferencia pronunciada en la Cámara de Comercio Exterior.

Describió el procedimiento de traslado de los referidos "trenes", los cuales estarían constituidos por un avión "locomotora" seguido de seis u ocho planeadores cada uno de los cuales podría tomar tierra, mientras el resto del convoy continuaba su camino, al pasar por el punto de destino.

Los papeles viejos, manchados o escritos, que para ti carecen de valor en vez de arrojarlos a la basura entregalos a la Sección Femenina y tendrás la alegría de contribuir a una gran obra económica.

Tercer aniversario del pacto de amistad Italo-alemán

Berlín.— Con ocasión del tercer aniversario de la firma del pacto de amistad germano-italiano, se han cambiado telegramas cordiales entre el Führer y el Rey Emperador de Italia y el Duce. Los ministros de Asuntos Exteriores de ambos países, Von Ribbentrop y conde Ciano, también han cambiado despachos de felicitación.

Toda la prensa alemana dedica comentarios a este aniversario y pone de relieve la amistad estrecha que une a los dos pueblos.—Efe.

Sólo te pedimos lo que no te sirve. Sin sacrificio de tu parte ayudas a obtener un valor de algo que para ti no lo tiene. Entrega los papeles viejos a la Sección Femenina.

Ante la vuelta de la División Azul

Por Federico Izquierdo

Dentro de pocas horas, la frontera occidental de los Pirineos, presenciara la alegría jubilosa del retorno y paso de algunos cientos de camaradas que, después de diez meses de lucha y de frío, volverán a sentir el sol y las tierras de España. Porque España, sublimada hasta el infinito, lo es todo en el alma de los hombres que están en Rusia, la ilusión y la esperanza del regreso, los verdes matorrales guipuzcoanos, el paso lento a través de nuestra ancha Castilla, la imagen naranjera de una huerta valenciana, han sido el estímulo que bastó para resistir la violencia desencadenada del invierno.

Pronto las aguas tranquilas que rodean la isla de los Faisanes, centraria de una vieja paz femenina, presenciara la llegada de los primeros hombres de la División Azul. Las noticias de su salida de Alemania, el paso del tren por las antiguas ciudades germanas jalonadas de banderas y saludos de amistad, nos van llegando a cada momento. El domingo día 24, por la mañana, si la inexactitud de los horarios militares de guerra lo permiten, esperamos el paso de la División por Hendaya.

San Sebastián, cuna de hombres que recorrieron el mundo por España y para España, espera con entusiasmo el regreso triunfal de nuestra gente, que trae consigo el inmenso orgullo de una bandera levantada por todas las tierras continentales. Ellos han hecho que España, cientos de años sin voz, hablara en serio por primera vez. Hay que tener siempre presente esta voluntad de la División en considerar su empresa como una decisión española y falangista, ante el panorama actual de una guerra en torno al universo. España no podía sentirse apartada de Europa y por Europa han paseado estos hombres la realidad de nuestra presencia.

La frontera de los Pirineos ¡hoy si que afirmamos su existencia! recoge el primer relevo en este servicio a la Patria. Que todos los españoles consideren un minuto con sus conciencias la deuda contraída en estos diez meses. Jóvenes y jóvenes lucharon de siempre, alejados de sus afectos más íntimos. Todo por cumplir con exceso el servicio de España, el servicio que España eligió para sus mejores. Precisamente vuelven los más exigentes en el cumplimiento de su deber; los hombres que abandonaron sus mujeres y sus hijos y los que son el último resto de genealogías heroicas.

Se cruzan en la frontera con los voluntarios que marchan al frente. El servicio de la Falange, no admite descanso y nuestro "Cara al Sol" baja estos días las márgenes sin patria del Bidasoa cantado por miles de falangistas que vuelven y van llevando el nombre de España y las consignas de la Falange a la frontera más oriental del continente.

Acorazado yanqui hundido por un submarino italiano

Atacó frente a las costas brasileñas a una formación naval de los EE. UU.

Roma.—Comunicado especial del gran Cuartel general de las fuerzas armadas italianas:

"El 20 del corriente a las 2,50 (hora de Roma) el submarino "Barbarigo", a las órdenes del capitán de corbeta Enzo Grossi, ha atacado, frente a las costas brasileñas, a cien millas al Oeste de la isla Fernando de Noronha, a una formación naval de los Estados Unidos que llevaba rumbo Sur.

El "Barbarigo" pasó entre los contratorpederos de escolta y lanzó contra un acorazado de la clase "Maryland", de 31.000 toneladas armado con ocho cañones de 460 milímetros.

El barco de batalla, alcanzado en la proa por dos torpedos, se hundió en poco tiempo. La escolta naval no reaccionó.—Efe.

Roma.—Su Majestad el Rey Emperador, a propuesta del Duce, ha promovido al grado de capitán de fragata al comandante del submarino "Barbarigo" Enzo Grossi, que el 20 del corriente hundió a un acorazado norteamericano de la clase "Maryland".

Después de realizada esta acción el submarino italiano continuó su cruceo.—Efe.

Roma.—Los acorazados norteamericanos de la clase "Maryland", tienen un desplazamiento de 31.000 toneladas y están armados con ocho cañones de 460 milímetros, ocho antiaéreos de 127 y cuatro de 57.

El Instituto de Farmacognosia

Madrid.— Con fecha once de Mayo ha sido promulgado el siguiente decreto:

Los descubrimientos y estudios de plantas medicinales llenan las mejores páginas de la historia española de las ciencias naturales. El genio hispano abre, levanta y penetra un mundo nuevo en el que vierte tesoros inmortales del espíritu y del que extrae especialísimas aportaciones que dilatan las fronteras científicas.

A la gloriosa tradición de estos estudios, únense la hoy acentuada utilidad de la producción que suministran las plantas llamadas medicinales e industriales y la dilatada amplitud de las condiciones que ofrece el medio español, cuya variedad de climas y tierras le proporcionan riquísima aptitud para el desarrollo de la producción indígena y para ensayos y aclimataciones de cultivos exóticos.

Con esta finalidad creó el Consejo superior de Investigaciones Científicas una sección de Farmacognosia en el Instituto "Santiago Ramón y Cajal" de Investigaciones Biológicas. La naturaleza de su labor requiere una expansión que ya se realiza, a varias zonas españolas, y también una división del trabajo encauzadora de la diversidad de aspectos que se suceden en un fecundo y completo planteamiento de estos problemas.

Procede, por tanto, desarrollar la sección creada y constituir el Instituto "José Celestino Mutis", de Farmacognosia.

Por todo ello, a propuesta del ministro de Educación Nacional y previa deliberación del Consejo de Ministros, dispongo:

Artículo primero.—Dependiente del Consejo superior de Investigaciones Científicas se constituye el Instituto "José Celestino Mutis", de Farmacognosia, en el Patronato "Santiago Ramón y Cajal".

Artículo segundo.—El Instituto "José Celestino Mutis", de Farmacognosia, se ocupará de las investigaciones relacionadas con el cultivo, aclimatación, recolección, elaboración y conservación de las especies vegetales que interesen a la terapéutica o a la industria química-farmacéutica, así como de las investigaciones químicas, botánicas, farmacológicas, históricas, geográficas y comerciales, aplicadas a los materiales farmacéuticos procedentes de los seres vivos, sean cual fuere su procedencia geográfica.

Artículo tercero.—El Instituto "José Celestino Mutis", establecerá la debida coordinación con los servicios que para los fines indicados en el artículo anterior tengan organizados las direcciones generales de Marruecos y Colonias, Sanidad y Agricultura.

Artículo cuarto.—El Consejo Superior de Investigaciones Científicas organizará y desarrollará debidamente este Instituto.

Así lo dispongo por el presente decreto, dado en Madrid a once de Mayo de mil novecientos cuarenta y dos.

AYER.- Por la mañana se celebró en el Depósito de sementales la entrega de seis toros a otros tantos Ayuntamientos de la provincia.

En el Teatro Principal tuvo lugar por la tarde un homenaje a los gloriosos héroes de la División Azul personificada en los heridos y convalecientes que se encuentran en esta ciudad.--B. I.

En el sorteo del cupón pro-ciegos, celebrado el día de ayer, resultó premiado el número 320.

DAMAS DE LA CARIDAD DE BURGOS.- El regalo de esta Asociación a sus favorecedores, consistente este mes en un corte de vestido escocés, ha correspondido a la limosna 204.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.- Barómetro: A las siete de la mañana, 692,8; a las dos de la tarde, 692,4; a las siete de la noche, 691,7.

DISPOSICIONES OFICIALES.-El "Boletín Oficial de la Provincia", correspondiente al día de ayer publica lo siguiente:

Gobierno civil. - Circular dando cuenta de la recogida de una caballería.

Otra ampliando hasta el 30 de Junio el plazo para la renovación de las guías de pertenencia de armas.

Comisaría general de abastecimientos y transportes.- Circulares, ya conocidas, sobre precios de lámparas eléctricas, fécula de manioc y residuos de materia en la fabricación de cerveza.

Servicio Nacional del Trigo.- Circular sobre bonificación de 10 pesetas quintal métrico a los que entregaron el total de trigo declarado disponible antes de primero de Diciembre de 1941.

Interesando de los secretarios de Ayuntamiento el envío de los documentos que se mencionan. Jefatura Agronómica de Burgos.- Anunciando el envío a los delegados locales de los recibos por el importe total de los derechos por el cometido desempeñado durante la campaña patatera de 1941-42.

Inspección provincial de primera enseñanza.- Circular interesando de los maestros, que durante el mes de Mayo realicen una campaña para instruir a los niños en la caridad.

Providencias judiciales y anuncios oficiales.

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO.- Defunciones: Isidoro Fernández Carraero, de Puentedura, 68 años.

Nacimientos: Pablo Puente Santidrián, Teresa de la Calera Díez, Ricardo Iturriaga García.

Matrimonios: Hoy se celebrará el de don Joaquín Pardo González, con doña Lengina Aceredillo Martínez, a las doce, en San Lorenzo.

HABIENDAS.- Libramientos puestos al cobro:

Habilitado Distrito Forestal, Cajeo Regimiento Infantería número 22; Manufacturas Castilla, jefe provincial de Sanidad; don Celestino Arceche, don José Moral, don Eutimio de las Heras, don Santiago Requejo, don Dionisio Martín, don Ricardo Ortega, don Abraham Heras, don Eustasio Villanueva, don Félix Martínez, don Alejandro Vadillo.

Victor Valdemoro, José David Castro, Olegario Garay, Juzgado militar de ejecuciones de Burgos, Pascual Iruigaray, Depositario Pagador, Administrador Prisión Central de Valdenoceda, Administrador Prisión Provincial, Rvda. M. Superiora Prisión Central.

HACIENDA.- Libramientos puestos al cobro: Habilidadado Distrito Forestal, Cajeo Regimiento Infantería número 22; Manufacturas Castilla, jefe provincial de Sanidad; don Celestino Arceche, don José Moral, don Eutimio de las Heras, don Santiago Requejo, don Dionisio Martín, don Ricardo Ortega, don Abraham Heras, don Eustasio Villanueva, don Félix Martínez, don Alejandro Vadillo.

Cerveza O'60 ptas. caña CASABLANCA

LETRAS DE LUTO.- Victima de rápida y cruel enfermedad, ha fallecido en Bilbao la hermana Rosina Ruiz Cisneros, religiosa adoratriz, perteneciente a distinguida familia de esta localidad. A sus hermanos doña

Rosario y don José Luis Cisneros, hermanos políticos, don Rafael Dorado y demás familia, les acompañamos en su justo dolor.

CAIDA DEL CABALLO.- Ayer sufrió una caída del caballo que montaba, el vecino de Albillos, Florencio García López, de 49 años, produciéndose una herida contusa de forma estrellada en la región occipital y erosiones y contusiones en diferentes partes del cuerpo.

Le fué prestada asistencia facultativa en la Casa de Socorro.

SENTENCIA.-En la causa procedente del Juzgado de instrucción de Miranda de Ebro, que se siguió contra Ignacio Martínez Cruz, se ha dictado sentencia, por esta Audiencia absolviéndole libremente del delito de defraudación de fluido eléctrico, declarando de oficio las costas causadas.

ASUNTO DEL DIA Vendo casa en el barrio de San Pedro, tres pisos entresuelo y corral. Buena producción. Compra venta fincas Saenz de Santa María. Avellanos, 1 duplicado.

¡POLICIA! Numerosas plazas a oposición. MENTOR Preparación técnica. Telf. 2386

Bolsa de la Propiedad LLANA DE AFUERA, 7; 1.º TELEFONO 2175 VENDEMOS: Pisos soleados en casas de nueva construcción, llave en mano. Precios económicos

Interesa adquirir pequeños y grandes lotes de carril, vagonetas, locomotoras, etcétera., y maquinaria en general para minas, canteras y obras públicas. Apartado, 360 - BILBAO

SANTOS DE HOY Vigilia de Pentecostes. La aparición del Apóstol Santiago. Santos Desierio ob., Lucio y Julián martires, Juan Bautista de Rossi confesor.

Misa, con rito semidoble y color encarnado, propia de la Vigilia, Gloria, única oración sin Credo, Prefacio, "Comunicantes" y "Hanc igitur" propio.

SANTOS DE MAÑANA Dominica de Pentecostés, Nuestra Señora Auxilio de los Cristianos. Ss. Donaciano y Rogaciano hermanos mrs, Vicente de Lerins pbr. Susana y Marciana mrs.

Misa, con rito doble de primera clase y color encarnado, propia, sin colecta. Sequentia, Credo, Prefacio "Comunicantes" y "Hanc igitur" propio.

CULTOS: ASILO DE NUESTRA SEÑORA DE LAS MERCEDES: Día 23: Comenzará la novena de Nuestra Señora del Sagrado Corazón de Jesús. Todo los días a las siete y media, misa rezada.

Por la tarde, a las seis, exposición, rosario, novena, bendición y reserva SAN LESMES: Solemnes cultos que la Cofradía de Jesús Crucificado y del Santísimo Sacramento celebrará el día 24.

A las ocho y media y con asistencia de los cofrades del Rosario y San Miguel, solemnísima procesión para administrar la Comunión pascual a los enfermos de la parroquia.

A las once, y cantada por la "Schola Cantorum Santa Cecilia" misa solemne con exposición del Santísimo y sermón que predicará el doctor don Félix Niño, abad de la Cofradía, terminándose con la bendición y reserva.

SAN COSME Y SAN DAMIAN: Asociación de la Vela perpetua del Santísimo. Por la mañana a las ocho, misa de comunión.

Por la tarde, a las ocho, función eucarística.

SANTIAGO Y SANTA AGUEDA.- Novena de Nuestra Señora de Rebolleda. Por la tarde a las siete y media.

PARROQUIA DE SAN PEDRO DE LA FUENTE: Novena de Nuestra Señora de la Blanca. Por la tarde a las siete y media.

MES DE MAYO SAN LESMES.- Por la mañana, a las siete y media con misa de co-

munion reparadora por coros y calles. Por la tarde, a las ocho.

SAN LORENZO.- Por la mañana, a las siete. Por la tarde, a las ocho.

SAN COSME Y SAN DAMIAN: Por la mañana, a las ocho. Por la tarde a las ocho.

PARROQUIA DE SAN GIL.- Por la mañana, a las ocho. Por la tarde, a las ocho.

CARMEN.- Por la mañana a las siete. Por la tarde, a las ocho.

FRANCISCANAS MISIONERAS.- Por la tarde, a las cinco.

CAPILLA DE SAN ZOILO (vulgo san Zoles).-Por la tarde, a las seis.

CAPILLA DE LA DIVINA PASTORAL.- Por la tarde, a las ocho y tres cuartos.

SAN JULIAN, SAN PEDRO Y SAN FELICES.- Por la mañana, a las ocho. Por la tarde, a las siete y media.

ACCION CATOLICA: Centro Parroquial de San Lorenzo.- Se ruega a todos los asociados a este centro parroquial, lo mismo de la rama de mujeres que de jóvenes de Acción Católica, asistan a la procesión Eucarística que el domingo de Pentecostes día 24, saldrá de la Iglesia de San Lorenzo el Real, a las ocho y media de la mañana con motivo del cumplimiento pascual a los enfermos.

ADORACION NOCTURNA.- Invitada esta Sección por el cura párroco de San Lorenzo, al solemne viático a los enfermos, que saldrá de dicha parroquia a las ocho y media, se ruega a todos los adoradores se hallen en tal iglesia a las ocho y cuarto en punto con el fin de acompañar al Santísimo con la bandera.

Vigilia de Pentecostés Organizada por el Consejo Diocesano de los Jóvenes de Acción Católica, se celebrará esta noche la Vigilia de Pentecostés, de diez a doce, en la iglesia parroquial de San Lorenzo, a cargo de don Félix Arrarás.

La asistencia es obligatoria para todos los socios de los centros parroquiales, quedando asimismo invitados todos los jóvenes burgaleses.

El presidente Diocesano

RECAÑERO Burgos, Calatayud, Zaragoza Antonio Iglesias Plaza de Vega, 32. (Tienda vinos)

ANUNCIOS ECONOMICOS MUEBLES SE VENDEN varios muebles. Informes en esta Administración. COMPRA-venta muebles usados, ropas y botellas vacías. Llana de Afuera 7, bajo. PERDIDAS ABRIGO gris perdido en la carretera de Francia, en la tarde del día 16. Gratificaré entrega en la Guardia Municipal. TRASPASOS SE TRASPASAN dos locales, uno propio almacén, taller o fábrica. Otro comercio zona porvenir. Carnecerías 3, 1.º De 2 a 4. VARIOS OFRECESE modista a domicilio o en casa. Trabajo esmerado y económico. Especialidad hechura sastrera. S. Francisco (La Campesina) número 4. ANGEL Prieto, pintor y decorador. Pinto habitaciones a 25 pesetas. Avisos: Alvar Fañez, 4. Teléfono 1933. NO ANDE más por los tejados, instale cómodamente Vd. mismo, una antena Crystal, y cambiará totalmente el rendimiento de su Radio Distribuidor exclusivo Ruera. Electricidad. Lain Calvo, 28. Teléfono 1706. HUESPEDES INTERESAN una o dos habitaciones en Villagonzalo Pederdio céntrico. Llamar al nales. Edesio Antón. teléfono 1489.

Modelo de refugio para mendigos

Por MEDINA GONZALEZ

Todo problema social es también un problema urbano que tiene la misma solución después de haber choceado con iguales escollos. Las sociedades se formaron a causa de la naturaleza sociable del hombre y por sus necesidades, que exigen relaciones recíprocas estrechas.

Los siglos cambiaron las características peculiares de las colectividades humanas, y el maquinismo, el exceso de población, el sistema económico liberal, las luchas democráticas así mismo las desmesuradas ambiciones, contribuyeron a que todos los países fueran invadidos por esa plaga mundial que es la mendicidad.

UNA HERENCIA DEL PASADO

Aparte de los casos de profesionalismo mendicante, previstos y condenados por la Ley, nosotros nos encontramos con una terrible herencia del pasado. Nuestra doctrina, cuyos puntos esenciales a tenor queda concretado en estas palabras: "No es tolerable que masas enormes vivan miserablemente mientras unos cuantos disfrutan de todos los lujos". "Mientras se llega a la nueva estructura total, mantendremos e intensificaremos todas las ventajas proporcionadas al obrero por las vigentes leyes sociales". En los 26 puntos se prescribe la extinción total de la miseria, se saca de raíz la causa del mal para hacer desaparecer los efectos: la mendicidad. Era nuestro deber de españoles, no ya por los principios de caridad cristiana, tan llevados y traídos desde tiempo inmemorial, sino por deber de falangistas, luchadores por una nación, exponente de una prosperidad justa, terminar con esa infección social aumentada a consecuencia de la guerra. Para tal fin diéronse disposiciones tendientes a anular los efectos alarmantes de ese malestar propio de las grandes poblaciones.

FUNDACION DE UN ALBERGUE

En Córdoba ha sido fundado uno de los refugios para mendigos con fundamentos de caridad sólidos. Hubo que dar fin a la invasión de mendigos de todas clases y catadura, por medios gubernativos. Pero el mal, en su aspecto interno, no podía desaparecer, si tenemos en cuenta que no todos los pobres recurrieron a la mendicidad por

Un retrato del ministro de Educación

Dedicado al Instituto de Burgos

El Instituto de Enseñanza Media ha recibido un retrato, enviado amablemente por el Excmo. Sr. ministro de Educación Nacional con la siguiente dedicatoria:

"Al Instituto de Burgos, hogar científico que ha sabido con su ejemplaridad y eficacia alcanzar el máximo honor dentro de la enseñanza española. Con toda devoción, José Ibañez Martín".

El retrato ha sido solicitado por dicho Centro, como expresión del profundo reconocimiento de éste a las múltiples concesiones y deferencias del ministro.

Notas de la Alcaldía

A los cultivadores de patatas

Para el debido cumplimiento a la Circular número 117 de la 7ª Comisaría de Recursos, se hace saber a todos los cultivadores de patatas, que deben presentar, sin excusa alguna, declaraciones de superficies sembradas, antes del día 15 de Junio próximo, en la Sección de Estadística de la Secretaría municipal, en los formularios Ps-4, que se facilitarán al efecto en dicha dependencia; debiendo ser las citadas declaraciones fiel reflejo de la realidad ya que serán comprobadas con los datos que obran en la Comisaría de Recursos de la Zona, y puestos a disposición de la Fiscalía de Tasas los agricultores que falten a la verdad en los datos que declaren.

capricho. Familias enteras de los pueblos de la provincia, campesinos sin hogar, sin lumbre y sin trabajo abocaron a la ciudad en busca de refugio, de calor, de hermandad, quizás por el imperativo categórico del instinto de conservación, trayendo, como único bagaje, una pobreza infinita.

Era este un caso de solidaridad humana, de deber este como falangistas y españoles, busca un remedio a tanta calamidad. El camarada Rogelio Vignote, Gobernador civil y Jefe Provincial del Movimiento, en Córdoba, ordenó el habilitamiento de un caserón en la calle Agustín Moreno para refugio de mendigos. La casa, que no reunía en un principio completas condiciones de habitabilidad, fué acondicionada para tal fin.

No había sido concurado totalmente el problema, sino que, desde

Jornadas Misionales en Burgos

Organizadas por el secretariado de Misiones se verificarán dichas Jornadas en los días 24, 25 y 26 de Mayo, con el siguiente programa:

Día 24: Jornada del dolor de los enfermos por las misiones.

A las ocho y media, comuniones generales para los enfermos, saliendo procesionalmente de sus respectivas parroquias.

A las doce y media, en el Teatro Principal conferencia misional sobre el tema "Nuestros misioneros y el Clero indígena", por el Ilmo. Sr. don Angel Sagarmínaga, director nacional de las obras pontificias misionales.

A las siete de la tarde, en la Merced, solemne función eucarístico-misional, predicando el mismo orador de la conferencia.

Día 25: A las ocho, misa de comunión general en San Lorenzo, con plática misional, por don Juan José Pérez Ormazabal.

A las siete y media de la tarde, en el "Liceo Castilla" velada literaria en la que al final pronunciará una conferencia sobre el tema "La Cruzada misional de E. y la juventud estudiantil española" el delegado nacional de estudiantes de España, don Juan José Pérez Ormazabal.

Día 26: Jornada de la Santa Infancia.

A las nueve, en San Gil, misa de comunión general de los niños inscritos en la Santa Infancia, con plática por el Rvdo. P. Domingo Ros, del Seminario de Misiones.

A las siete y media, en el Seminario de San Jerónimo, velada infantil poniéndose en escena el drama misional "Tatin" y otros números.

BURGOS hace 30 años

Del DIARIO DE BURGOS correspondiente al martes 21 de Mayo de 1912

Presididas por el Ayuntamiento de Eriyiesca, se han reunido en aquella ciudad, las comisiones de 25 pueblos perjudicados por el horroroso pedrisco que cayó el día 14 del cosejo u septiembre último en la cuenca de pesetas.

Acordaron demandar la protección del Gobierno, que se activen las obras públicas, que se les faciliten semillas y que se les rebaje el contingente provincial y las contribuciones.

Del DIARIO DE BURGOS correspondiente al miércoles 22 de Mayo de 1912

El "Boletín Eclesiástico" publica la provisión de curatos de la diócesis de Burgos, en la que figuran don José Bravo, para la parroquia de San Cosme y San Damián, de esta ciudad; don Aureliano Miguel, para la de Santa María, de Miranda de Ebro, y don Félix Pérez del Hoyo, para la de San Miguel, de Aguilar de Campoo.

Ayer tarde, se cayó por el pozo de la escalera de la casa número 23, de la calle de la Puebla, el niño de seis años, Angel Aparicio, causándose una contusión en la región occipital

entonces, empezó un nuevo aspecto de esta responsabilidad gubernativa.

El piso alto fué destinado para alojamiento de hombres; el bajo para mujeres y la parte sur para niños. En este conglomerado de pobres, iba gran cantidad de enfermos, cosa que fué resuelta, en principio, acudiendo con todos ellos a la Policlínica Municipal. Más tarde, se resolvió definitivamente con la visita diaria de un médico de la Beneficencia Municipal, siendo abonadas las recetas por el Gobierno Civil. Los enfermos graves eran trasladados urgentemente a los hospitales.

REALIDADES Y PROYECTOS

Gente desvalida, carente de toda suerte de medios económicos, imponía con su sola presencia, la obligación de cubrir su cuerpo. Esto fué realizado con la colaboración valiosa del Ayuntamiento y de la Sección Femenina de Falange. Labor de vestir al desnudo. Ropa completa para todos los refugiados. Se les dió una manta a cada uno y tres para los enfermos.

Han sido establecidas dos enfermerías, una por cada sexo. Fué creada una escuela donde reciben educación elemental unos sesenta niños por la mañana y otros tantos por la tarde. En las enfermerías se han montado camas en serie de tres pisos (forma litera) con lona. Se está trabajando en la instalación de trescientas camas y están a punto de terminarse las obras que permitirán la total separación de los departamentos de hombres, mujeres y niños, con retrete, servicio de agua independiente, baño y lavabo en las enfermerías, salas para jóvenes y ancianos, madres con hijos, etc. Botiquín, oficina, barbería y un salón grande para actos solemnes, misas, y de diario para comedor.

Las mujeres trabajan en un taller de costura donde aprenden a confeccionar ropa para ellas mismas.

Actualmente los hombres trabajan en las obras del edificio pero el propósito del iniciador y propulsor de esta maravillosa tarea que

es expresión segura de una realidad nacionalsindicalista, el camarada Rogelio Vignote, es que estos hombres sin trabajo estén entregados a una labor ordenada y constante y de especialidad determinada. El proyecto, pronto a realizar es, el montaje de talleres de cordonería, espartería, manufactura de mimbre, etc, que permita algún día a esos hombres jóvenes dejar de ser vagos o maleantes.

ASISTENCIA RELIGIOSA Y MORAL

Esta labor de profilaxis social, de completa anulación de la mendicidad callejera, ha tenido en cuenta todos los inconvenientes que se oponen siempre a esta clase de gestión benéfica. Solo por el esfuerzo continuado de una voluntad y por la colaboración de camaradas que saben que en la lucha por el bienestar moral y económico de los españoles, se ha llegado a realizar la fundación de un amplio albergue para mendigos, en el que hay en la actualidad trescientos setenta y nueve alojados.

Al fundarse el albergue se han elevado las condiciones generales de los pobres recogidos y se llevó a sus corazones, con la práctica los ideales religiosos y sociales del Nacionalsindicalismo. En el refugio han nacido dos niños que han sido bautizados bajo los auspicios de la Sección Femenina. Igualmente fué bautizado un joven de veinte años.

La Escuela lleva a cabo una honda labor de educación religiosa y cívica, de exaltación patriótica y de instrucción de los conocimientos elementales, por los que podrán ser los niños acogidos en los albergues, hombres de provecho.

Hemos visto sobre el terreno de qué manera se puede llegar a la extinción de la mendicidad, pero sabemos también que esta realidad propia del orden nacionalsindicalista, no podrá mostrar sus frutos espléndidos si no es a fuerza de una atención continuada y de la colaboración sistemática de los que tienen la alta responsabilidad de hacer que la doctrina de la Falange tenga fuerza de verdad y camaradería.

Prensa extranjera

«El Parlamento japonés»

"Muchos que se imaginan que todos los Parlamentos del mundo son semejantes al que fué suyo, y que, cuando se habla de elecciones, creen significan necesariamente competición de partidos políticos, luchas personales y efervescencia en el pueblo, no comprenden el funcionamiento del japonés.

En este, el poder político no se organiza más que como consecuencia de una lenta madurez y tras haberse realizado grandes reformas sociales. El Emperador que reúne todos los poderes, tanto el legislativo como el ejecutivo, se encuentra a la cabeza; en virtud del primero puede también promulgar prescripciones. En cuanto al Parlamento —la Dieta— está constituido por dos cámaras: la de los pares y la de los representantes.

La Cámara de los pares comprende a todos los príncipes imperiales de más de 20 años, a todos los príncipes y marqueses de 30 años, 18 con-

Notas militares

MATRIMONIOS

Se concede licencia para contraer matrimonio con doña Isabel Fontecha Santa María, al teniente don Félix Palomares González, con destino en el regimiento Infantería número 22.

DESTINOS

Ingenieros.— Teniente de la escala complementaria don Antonio Sánchez García, de la Academia de Ingenieros, a disponible forzoso en la sexta región.

Sanidad.— Comandante médico don Manuel Artacho Galván, de disponible forzoso en la séptima región, al Hospital Militar de Burgos.

des, 66 vizcondes, 66 barones elegidos para siete años, respectivamente, para los nobles del mismo rango, funcionarios y sabios nombrados con carácter vitalicio por el emperador, cuatro miembros de la Academia Imperial, designados por sus colegas y, finalmente, miembros elegidos por los más influyentes contribuyentes y cuyo número no debe exceder de los 66.

Habiendo sido suprimidos los partidos políticos hace un año aproximadamente, las elecciones se realizan con candidatos propuestos por la "Asociación de Asesoramiento del Trono". (De "Le Petit Journal")

«Roosevelt Tabu»

Se ha comunicado oficialmente a los periodistas norteamericanos que, de ahora en adelante, cualquier crítica a Roosevelt y a su Gobierno, será considerada como una traición.

La democracia tiene el paso corto. Se lanzó a defender la libertad contra los regímenes totalitarios y, entre tanto, se ve obligada a suprimirla. Los americanos, que libremente votaron por Roosevelt cuando se comprometía a evitarles la guerra, tienen que callar hoy; callar y perecer.

El procurador del Estado ha hablado también en defensa de Roosevelt y de su intangibilidad, anunciando severísimas sanciones, y afirmando también la opinión de que para defender la libertad, es necesario suprimirla". (De "Il Popolo d'Italia").

TAXI GALOGENO VIAJES
TELEFONO 2156

Teatro Principal

Homenaje a los héroes de la División Azul

En el Teatro Principal se celebró ayer tarde un sentido homenaje a los heroicos combatientes de la División Azul que se encuentran en nuestra ciudad.

El teatro se hallaba totalmente lleno y los palcos y escenario se encontraban adornados con banderas y plantas.

Al acto asistieron el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, generales López Bravo y Gargojo, presidente de la Diputación, concejales, autoridades militares y civiles y jerarquías del Partido.

Al hacer su aparición en la Sala los bravos voluntarios, el numeroso público aplaudió con cariño y entusiasmo su presencia.

En primer lugar un camarada del Frente de Juventudes leyó, con frase emocionada, unas cuartillas en las que cantó el heroísmo de la gloriosa división que en las hecadas estepas rusas combatió, junto a los soldados alemanes, contra el comunismo que amenazaba a Europa.

Seguidamente, la Compañía de F. Martínez Soria puso en escena, con el buen arte y la gracia de siempre, la divertida comedia de don Pedro Muñoz Seca "Anacleto se divorcia".

La banda de música de la Academia de Ingenieros que durante los entreactos había interpretado escogidas piezas musicales, ejecutó al final los himnos nacionales español, alemán y del Movimiento.

El acto acabó con vivas a España, a Alemania, a Franco, a Hitler y a la División Azul.

Las autoridades burgalesas asistirán a la consagración del obispo auxiliar

Como tenemos anunciado, mañana, a las nueve y media, en la Iglesia Catedral de Valladolid, será consagrado el nuevo Obispo titular de Dafnusia auxiliar de Burgos, ilustrísimo doctor don Daniel Llorente.

Al acto asistirán el gobernador civil, alcalde y presidente de la Diputación de Burgos y una representación del Cabildo, integrada por el deán y los capitulares señores Díez y Díez y Alonso Hernández.

Palabras cruzadas

Por J. M. M.

1 2 3 4 5 6 7

I						
II						
III						
IV						
V						
VI						
VII						

HORIZONTALES

- I Arbol.
- II Añadiendo una letra, juego de Ejeido.
- III Estilo oriental.
- IV Nombre árabe.
- V Irregular.
- VI Hermana.—Número.
- VII En la baraja.

VERTICALES

- 1 Herramientas de trabajo manual.
- 2 Signo aritmético.—Pronombre.
- 3 Preparo.
- 4 Letras de "Belmar".
- 5 Acertada.
- 6 Seguida de vocal, población española.—Artículo.
- 7 Agencia.

Solución al problema anterior

- HORIZONTALES.—I Cómodo. II Adobe. III Locura. IV Até.—Alo. V Crador. VI Añora. VII Osaste.
- VERTICALES.—1 Cola. 2 Otaño. 3 Maceros. 4 Odu.—Ara. 5 Doradas. 6 Obalo. 7 Orte.

Corte y Confección

Academia Hoyos, Carrera San Jerónimo, 3. Madrid. Diplomese por correo un mes gratis, enviando este anuncio. Pida informes.

Diario de Burgos

Guerra a los que encarecen la vida!

Madrid.— Han sido detenidos Mariano Quintero y Pedro Carpintero, que habían comprado dos mil cuatrocientos kilos de patatas a 1,25 pesetas y que pensaban vender en la capital a dos pesetas.—Cifra.

Madrid.— Ha sido detenido José Espinosa Serrano, auxiliar mecánico de la Delegación provincial de Abastecimientos y Transportes, por falsificación de vales de suministro con los que ha extraído ilícitamente ocho toneladas de azúcar y otras tantas de arroz, garbanzos y judías, sin contar otros pequeños pedidos y, como cómplices e infractores, veinte personas más.—Cifra.

Más tropas a las Azores

Lisboa.— Ha llegado a esta capital, procedente de Setúbel, un contingente de tropas de infantería, que embarcará próximamente con destino a las Azores.—Efe.

Otros veinte mil prisioneros en Kerch

Los alemanes toman la iniciativa fracasada la ofensiva soviética en Jarkof

Gran Cuartel general del Fuhrer.—El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

En el curso de las operaciones de limpieza que marcan el final de los combates en la península de Kerch, 19.942 prisioneros han venido a aumentar la cifra anterior. Se señala además un nuevo botín de 36 carros blindados, 264 piezas de artillería y un tren blindado. Estas cifras elevan a 269.193 el total de prisioneros anunciado en el comunicado militar del 20 de Mayo, y a 284 carros y 1.397 cañones el botín capturado en esta operación.

Los bombarderos han provocado un incendio en un mercante surto en la zona portuaria de Sebastopol.

En la batalla de Jarkof, después de rechazar todos los ataques soviéticos con pérdidas considerables para el enemigo, la iniciativa de las operaciones ha vuelto a manos alemanas. Al Sureste del lago Ilmen, el adversario ha proseguido sus ataques infructuosos. En Laponia, las tropas alemanas, en el curso de su progresión, han ganado terreno. Un grupo enemigo ha sido aniquilado en estos combates.

En un puerto de la península de Kola, la Luftwaffe ha causado averías a tres mercantes de tonelaje medio, uno de los cuales fué tan gravemente alcanzado que puede dársele por perdido. En la retaguardia del frente Este, las formaciones germano-húngaras han diezmado una banda bolchevique de mediana importancia. Los cazas nocturnos que han operado durante los últimos días en el frente Este derribaron a varios bombarderos y aviones de transporte enemigos.

Más de dos millones para material escolar

Madrid.— El "B. O. del Estado" publicará hoy la siguiente disposición:

Educación Nacional.—Orden por la que se dispone la aplicación de pesetas 2.250.000 del presupuesto extraordinario del Estado, para la adquisición, previo concurso, de material y mobiliario con destino a las escuelas nacionales de primera enseñanza.

Quieren una alianza obrera anglo-yanki-soviética

Para acelerar el ritmo del esfuerzo de guerra

Washington.— El Comité ejecutivo de la Federación de Trabajo norteamericana, ha examinado las proposiciones de sir Walter Citrine, referentes a una alianza de las organizaciones obreras soviéticas, inglesas y norteamericanas con el fin de acelerar el ritmo del esfuerzo de guerra de las naciones unidas.—Efe

Es hundida una motonave inglesa

Que iba cargada con material de guerra americano

Se dirigía a El Cabo desde los Estados Unidos

Washington.— El Departamento de Marina comunica el torpedeamiento de un mercante noruego de pequeño tonelaje, hundido frente a la costa Atlántica de los Estados Unidos.

Los supervivientes, añade el comunicado, han sido desembarcados en un puerto de la costa oriental.—Efe.

de las operaciones de la isla de Madagascar, según un informe publicado por el Almirantazgo francés. Estos buques son el crucero auxiliar "Bongainville", el submarino Bevisiers y el sumergible "Le Heros", que debe considerarse como perdido.—Efe.

MOTONAVE INGLESA CARGADA DE MATERIAL DE GUERRA HUNDIDA

Berlín.—En relación con las últimas victorias del arma submarina alemana se comunica de fuente oficial, que una de las unidades

del Reich atacó a la motonave inglesa "Cape of Good Hope" perteneciente a la matrícula de Glasgow. Este buque viajaba desde Nueva York, a la ciudad de El Cabo, y se encontraba cargado hasta los topes de carros blindados, accesorios de aviación, minas y municiones.

El estado de sitio continuará en la Argentina

Buenos Aires.— El estado de sitio seguirá en vigor, según ha declarado el ministro del Interior.

Esta medida fué tomada en Diciembre último para proteger el orden público.—Efe.

Lotería Nacional

Madrid.— Premios mayores del sorteo de la Lotería Nacional verificado el día 22 de Mayo de 1942:

Premiado con 200.000 pesetas, el número 87.276, Madrid.

Premiado con 100.000 pesetas, el número 34.556, Bilbao.

Premiado con 50.000 pesetas, el número 48.743, Santander, Teruel, Toledo, Valencia.

Premiados con 3.000 pesetas:

Números 2.755, La Bañeza, Murcia, Barcelona; 25.421, Sevilla, Barcelona, Málaga, Sevilla; 25.532, Ibiza, Barcelona, Ceuta, Bilbao; 28.306, Tarifa, Granada, Cáceres, Gijón; 29.180, Fuente del Alamo, Palencia, Córdoba, Madrid; 32.591, Valencia; 34.627, San Felú del Llobregat, Barcelona, Madrid; 39.092, Madrid; 40.645, Vallecás; 41.034, San Sebastián; 41.485, Jerez de la Frontera; 48.637, Madrid.—Cifra.

Esto prueba —se dice en el Centro oficial que suministra la información— que el enemigo no puede utilizar libremente la ruta del Mediterráneo, y que tiene que recurrir a la de El Cabo, mucho más larga y más peligrosa, para el transporte de material de guerra. La citada motonave, alcanzada por un torpedo, se hundió en las aguas como una piedra".—Efe.

BUQUE-HOSPITAL ATACADO

Berlín.—El buque-hospital de la marina de guerra alemana, "Alexander von Humboldt" que viajaba hacia un puerto noruego, ha sido atacado, a pesar de que ostentaba claramente los emblemas acordados por la Convención de Ginebra. El buque no sufrió daños.

CHILE MANTENDRA SU NEUTRALIDAD

Declara el presidente Ríos

Santiago de Chile.— "Actualmente nos encontramos en paz con todas las naciones", ha declarado el nuevo presidente de la República Juan Antonio Ríos, en su primer mensaje al Congreso con motivo de la fiesta nacional chilena.

"La política exterior de Chile—declara el presidente en su mensaje— sigue las normas tradicionales y cumple lealmente los deberes de solidaridad continental. Hasta la fecha hemos acordado la condición de "no beligerantes" a los Estados americanos arrastrados al conflicto actual. Los territorios y las aguas jurisdiccionales de la República no podrán ser utilizados directa ni indirectamente para cualquier actividad susceptible de causar perjuicio al patrimonio moral y material de cualquier país americano.

De acuerdo con la línea política adoptada por Chile desde los comienzos del conflicto que aflige a la Humanidad, hemos mantenido una política de firme neutralidad y de rigurosa abstención ante la guerra europea".

Al terminar su mensaje el presidente Ríos, expone: "En la dirección de la política exterior, el presidente de la República ejercerá exclusivamente sus poderes constitucionales, sin otro fin que el de salvaguardar la plena independencia de la nación y el mantenimiento de su soberanía. Nuestra actividad internacional se canaliza con prudente moderación, pe-

Vida Intelectual

Una original y sugestiva Historia de la Literatura Italiana

Artística y nitidamente presentada acaba de brindar al público el entusiasta editor de las glorias de España, Bosch, (Apartado 928, Barcelona): "Estudio histórico-crítico de la Literatura Italiana, compuesto por el gran literato y filósofo Filadelfo Mazzei y traducido por Domingo Leone (Un volumen en 4.º, 1941, de 592 páginas; precio 20 pesetas).

En el prefacio explica el origen de este Manual, planeado dentro del marco de una cultura superior; su adaptación a nuestra Patria y las causas del retraso en su aparición, haciendo de paso cálido elogio de nuestra heroica "lucha, en colaboración con la poderosa Italia, por la defensa de los eternos valores que ambos pueblos habían creado y que el bárbaro furor de Asia intentaba derrocar".

Luego caracteriza esta su obra, la que resulta muy nueva, —aunque tratando materia tan explorada, así en la hechura, como en el tono y merced a una seria preparación histórica y filosófica, tanto como por las convicciones personales. Lleno de entusiasmo ante la gigantesca cultura de su Pueblo italiano, aspira a hacer sentir las ideas y arte de los maestros, de su propio mundo o marco.

La forma expositiva es original, pero al alcance de todos, tanto por el interés que despierta, como por el desarrollo de las ideas a base de unidad céntrica. Preséntase en realidad, dada la evolución de la cultura y civilización italiana, ligada con la de otros pueblos, y singularmente con el hispano. En cada autor estudia la formación de su personalidad, la irradiación del valor artístico, la filiación de las ideas, el influjo que ejercieron.

Aunque su trabajo abarca todas las épocas y todos los autores, sin embargo se extiende con preferencia en las figuras cumbres: el Dante (p. 47-98), el Petrarca (99-127), etc. entre los antiguos; Leopardi, Manzoni, Carducci, D'Annunzio, entre los modernos; sin omitir los contemporáneos Croce, Gentile, B. Mussolini. Cierra la obra con selecta bibliografía (p. 579-586).

En ciertos párrafos grandilocuentes, se advierte algún error material teológico v. gr. p. 37; o histórico p. 43; como también algunas afirmaciones hiperbólicas en elogio de su Patria; todas ellas excusables dado el temperamento y educación del eximio pensador.

M. del A.

¡MUJER!

Un Préstamo Nupcial de los que mensualmente concede la Caja Nacional de Subsidios Familiares solucionará las dificultades iniciales de tu hogar.

Los Reyes de Inglaterra presencian unas maniobras

Se comenta la ausencia de Churchill

en el debate de la Cámara de los Comunes

SE COMENTA LA AUSENCIA DE CHURCHILL

Berna.—La ausencia de Churchill en la última sesión de los Comunes es considerada por los periódicos ingleses como una anomalía, informa el corresponsal en Londres de "La Suisse".

"Esta ausencia —añade— tiende a demostrar que sobre los hombros del primer ministro pesa una carga abrumadora y es contraria a la tradición política, según la cual el ministro de Defensa no puede faltar a un debate concerniente al primer jefe de su Departamento. En los medios políticos se estima que este incidente puede precipitar el nombramiento de un consejo Estado mayor de

las tres armas para la cartera de defensa nacional. La impresión recogida en los círculos parlamentarios es que la insistencia actual para la creación de un Estado Mayor mixto es más viva que la que se registró para la institución de un Ministerio de Producción".

LOS REYES PRESENCIAN UNAS MANIOBRAS

Londres.—Por primera vez desde la motorización de la división de la guardia, el Rey Jorge y las Reinas Isabel y María han asistido a las maniobras de dicho Cuerpo. Los soberanos permanecieron ocho horas y media entre sus soldados, recorriendo el terreno en automóvil.—Efe.

Hoy, sábado,
7 tarde

TE BAILE

en el

Condestable

ro de ninguna manera puede descuidar los lazos ideológicos y sentimentales que fraternal y materialmente nos unen a los demás pueblos de América".—Efe.

Surgen dificultades en las conversaciones sobre Martinica

Washington.— Las conversaciones sobre la Martinica prosiguen, viciadas de algunas dificultades surgidas en el curso de las mismas, ha declarado el secretario de Estado, Cordell Hull. Añadió que, de todos modos, espera que se llegue a un acuerdo con el almirante Robert.—Efe.

Prisioneros belgas repatriados

Amberes.— Mil cien prisioneros de guerra belgas han llegado a esta capital en trenes especiales. Se trata principalmente de heridos o enfermos a los que se ha autorizado a abandonar los campamentos de prisioneros establecidos en Alemania, donde se encontraban hasta ahora. Los repatriados que no han podido unirse inmediatamente a sus familiares, han sido hospitalizados.—Efe.